



ASTA | Paul-Feldner-Straße 9 | 15230 Frankfurt (Oder)

**Allgemeiner  
Studentischer  
Ausschuss**

Europa-Universität Viadrina

Paul-Feldner-Straße 9  
15230 Frankfurt (Oder)

Tel +49 (0) 33 5-56 57 434

Fax +49 (0) 33 5-56 57 437

Mail [asta@euv-ffo.de](mailto:asta@euv-ffo.de)

Web [www.asta.euv-ffo.de](http://www.asta.euv-ffo.de)

# Sitzungsprotokoll

zur 5. Sitzung

des **Allgemeinen Studentischen Ausschusses**

der **XIX. Legislatur**

Ort: AStA-Geschäftsstelle,  
Paul-Feldner-Str. 9 in 15230 Frankfurt (Oder)

Zeit: Freitag, 5. November 2009 um 16:00

Sitzungsleitung: Dan Krumnow, Vorsitzender

## **Anwesende Referenten**

Dan Krumnow, Dominika Komorowska, Jan Henner, Pauline Vorjohann,  
Bernadette Sckeyde.

## **Entschuldigt fehlende Referenten**

Mohamed Sarhan, Dimitri Dukarski, Arkadi Broitmann.

## **Unentschuldigt fehlende Referenten**

-keine-

## **Gäste**

Julien Tirre (berufener Sportreferent), Alessandra Kramer (Interstudis),  
Maria Pankova (Interstudis), Hanno Schäfer (StuPa-Abgeordneter),  
Partick Hankel (StuPa-Präsident), Anne Hanisch (Wahlleiterin), Sarha  
Borchardt, Susanne Bock (Fraktionsvorsitzende, Juso HSG), Fabian  
Fehse, Daniel Anbach (berufener Hauptreferent)

# Tagesordnung

## **1. Eröffnung**

- 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 1.2 Bestimmung eines Protokollführers
- 1.3 Abstimmung über die Tagesordnung

## **2. Fragen und Anmerkungen der Studierenden**

## **3. Projektanträge**

## **4. Zusammenarbeit mit Uni-Pressestelle**

## **5. Konzeptionierung XIX Legislatur: Vorbereitung gem. Treffen**

## **6. GD-Feier im Dezember**

## **7. Berichte aus den Referaten**

- 7.1 Finanzen
- 7.2 Öffentliches
  - AStAlaVista, ggf. Beschluss
- 7.3 ADV
  - Gestaltung/Aktualisierung [www.asta-viadrina.de](http://www.asta-viadrina.de)
- 7.4 Soziales
  - Rabatte für Studierende
  - Erstattungsbeiträge S-Bahn Berlin
- 7.5 Hochschulpolitik
  - Neues von der Initiative Pro Tram
- 7.6 Internationales
  - International Day und International Night
- 7.7 Kultur
- 7.8 Sport
  - Förderung der Ruderregatta der Studierenden, ggf. Beschluss
- 7.9 Haupt

## **8. Sonstiges**

- 8.1 Beschluss über Vergütung HoPo Referenten (Zeitraum 10/2009)
- 8.2 Festlegung regelmäßigen Sitzungstermin

## **1. Eröffnung**

Dan eröffnet die Sitzung um 18:00.

### **1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Die Beschlussfähigkeit wird mit 5 anwesenden Referenten festgestellt.

### **1.2. Bestimmung eines Protokollführers**

Dominika Komorowska wird das Schreiben des Protokolls übernehmen.

### **1.3. Abstimmung über die Tagesordnung**

Die Abstimmung wird wie geplant durchgeführt. Jan stellt den Antrag, über die Protokolle aus der 3. und 4. Sitzung abzustimmen.

**Beide Protokolle werden mit (5/0/0) angenommen.**

## **2. Fragen und Anmerkungen der Studierenden**

-keine-

## **3. Projektanträge**

Die Initiative „Interstudis“ stellt den Antrag auf Förderung des Projektes „International Night“ und erläutern die Verwendung des von ihnen beantragten Zuschusses in Höhe von 300,00 auf die Gage von der Capoeira Gruppe, das Büffet und der Malaktion während „International Day“. Der Antrag wurde rechtzeitig gestellt.

**Der Antrag wird mit (4/1/0) angenommen.**

## **4. Zusammenarbeit mit Uni-Pressestelle**

Frau Grün ist nicht anwesend. Es wird mit Punkt 5 fortgefahren.

## **5. Konzeptionierung XIX Legislatur**

Die AStA-Referenten werden gebeten, sich Gedanken über Ihre Ziele in der laufenden Legislatur zu machen. Diese sollen bei einem informellen Treffen im polnischen Stubice zusammengetragen werden.

## 6.GD-Feier im Dezember

Für den 15.12.2009 ist eine GD Party geplant. Diese soll mit den Wahlen an der Universität in Verbindung stehen. Eine Tombola ist vorgesehen, die Lose werden durch die Stimmabgabe am Nachmittag erworben. Alle Beteiligten bekommen ein freies Getränk. Es wird nach Brauereien gesucht, die Freibier spenden möchten. Als Gegenzug wird ihr Logo auf den Werbeplakaten angeboten. Von den verschiedenen gastronomischen Einrichtungen werden die Angebote geholt. Nach den schlechten Erfahrungen mit Reinigungsfirmen aus den vorigen Partys, wird die Firma Kühne beauftragt, die üblich für die Reinigung den Uni-Gebäuden zuständig ist.

## 7.Berichte aus den Referaten

### 7.1Finanzen

Bernadette hat die Überweisung für den während des Sommerfestes 2008 Pollers gemacht. Diese Ausgaben werden durch die Versicherung gedeckt.

#### *Haushaltkontrolle*

Der Haushalt des AStA muss unter besonderer Berücksichtigung von übrig gebliebenen Finanzmittel kontrolliert werden. Nachdem die Studentenzahl in diesem Jahr bekannt wird, wird eventuell ein Antrag auf den Nachtragshaushalt an das StuPa gestellt, der die neue Mittel für das Kinderbegrüßungsgeld und das Sommerfest enthalten wird.

### 7.2Öffentliches

#### *AStA la vista*

Auf Ende November, Anfang Dezember ist die erste Ausgabe von der AStA Infoblatt geplant. Die Zeitung wird kostenlos sein, die Auflage ist noch nicht bestimmt. Inhalt wird aus allgemeinen Uni Geschehen, Werbung und Angeboten des AStA Shops bestehen. Jeder Referent sowie der Ausschuss-Öffentlichkeit wird einen kleinen schriftlichen Beitrag leisten. Eine Seite wird das StuPa mit dem Inhalt füllen.

### 7.3 ADV

Abwesender Mohamed wird gebeten, alle Wahl-, und Kandidatenformulare aus dem Netz zu entfernen.

Der StuPa Account soll neu gemacht werden. Patrick schlägt vor, dass die bis jetzt auf dem Server existierende Profile gelöscht werden sollen, so dass Windows über Rechner läuft. Zur Sicherung soll eine Spiegelung der Festplatte auf dem Server gemacht werden. Nach der besten Lösung wird noch beim Tilman Bock nachgefragt.

Zur Überlegung steht die Lösung für das Druckerproblem. Im AStA Büro nur einer Rechner ist mit dem Drucker verbunden. In der Zukunft soll das Drucken aus allen Computern möglich sein.

## **7.4 Soziales**

### Rückerstattung für den S-Bahn Ausfall

S-Bahn Berlin sieht keine Entschädigung für die EUV Studenten vor. Die Begründung: Viadrina liegt nicht in der ABC Zone Berlins, wie Potsdam oder Wildau; die Studenten der EUV nützen nur die Regionallinien zwischen Berlin und Frankfurt. Studenten beider erwähnten Städte bekommen für den S-Bahn Ausfall 1 Monat der Fahrt frei. Unsererseits sollen die Statistiken der VBB an S-Bahn Berlin weitergeleitet werden, die die Anzahl und „Typ“ den Pendler widerspiegeln. Pauline bittet um die Hilfe bei der Antwortformulierung. Weiter wurde darüber diskutiert, ob in den kommenden Semestern die Studenten mit der Erhöhung vom Semesterticketpreis durch S-Bahn Berlin rechnen müssen.

### Blutspendenaktion

Die Blutspendenaktion, die für den 17.10 geplant war, muss abgesagt werden. Der Grund ist Mangel an freien Räumlichkeiten an der Uni. Für die Aktion sind mindestens 3 nebeneinanderliegende Räume benötigt. Die Blutspendenaktion wird daher auf Januar verschoben.

### Studentenrabatte

Das StuPa hat eine Bitte an den AStA geleitet, damit sie die Rabatte für Studenten in verschiedenen Einrichtungen wie z.B. Friseur, Pub, Pizzeria usw. auszuhandeln versuchen. Pauline fragt in Frankfurt nach, Dominika wird die polnischen Geschäfte übernehmen.

## **7.5 Hochschulpolitik**

### Sprachenzentrum

Tim berichtet, dass während des Treffens mit Herrn Vogel hat sich der wissenschaftlicher Leiter als sehr kooperativ erwiesen. Nach seinen Worten wird jetzt auf die Verbesserungsvorschläge seitens des StuPa gewartet. Zukünftige Änderungen setzen sich eine bessere Transparenz den Regel und den Ergebnissen von Prüfungen und Bewertungen im Sprachenzentrum zum Ziel.

### Pro Tram

Am Dienstag, den 10.11 wird das erste Treffen von AG-Öffentlichkeitsarbeit der Bürgerinitiative Pro Tram stattfinden, der Dominika und Tim angehören. Es wird zum folgenden Themen diskutiert: T-Shirts, Logo, Buttons, andere Werbemittel.

### Bildungsstreik

Der AStA wird sich an dem Bildungsstreik beteiligen.

In der kommenden Woche stehen für Tim 3 Treffen vor. Am Dienstag, den 10.11 mit dem Persönlichen Referenten der EUV, am Mittwoch,

den 11.11 mit der Vertreterin der Pressestelle und am Donnerstag, den 12.11 mit dem Präsidenten der EUV.

### **7.6 Internationales**

Dimitri ist nicht anwesend.

### **7.7 Kultur**

Kleistjahr 2011: Herr Blänkner ist unser Uniansprechpartner im Bezug auf das Kleistjahres.

### **7.8 Sport**

#### Ruderregatta

Es fand ein Treffen mit Herr Richter bezüglich einer Grobplanung der Ruderregatta statt. Beim nächsten Treffen, das im Februar vorgesehen ist, werden die Einzelheiten besprochen. Um das Interesse an der Regatta zu steigern ist eine finanzielle Hilfe für die Teilnehmer geplant. Zurzeit müssen alle Beteiligten einen Vorkursbeitrag in der Höhe von 50 € Zahlen. Die Vorbereitung zu der Regatta umfasst 20 Trainings, also 30 Stunden. Auf einer späteren Sitzung wird ggf. diesbezüglich noch ein Antrag nachgereicht.

#### Fahrradwerkstatt

Am letzten Freitag, den 30.10. ist das Fahrradwerkstatt in das alte Straßenbahn Depot umgezogen. Dan bedankt sich bei Julien, Patrick, Hanno, Erik und Matheusz für die Hilfe beim Umzug. Zeitnah wird Dan die Studierenden über die neue Heimat der Fahrradwerkstatt informieren.

#### Treffen mit Gunter Pleuger

Bei dem Treffen mit dem Präsidenten, Herrn Dr. Pleuger am 12.11. sollen folgende Themen angesprochen werden:

- Fortbestehen der Kopierstelle für Studenten im HG-Gebäude
- Verbesserung der Kooperation von Universität und Studenten
- neue Heimat für studentischen Initiativen (Sanierung Logenhaus)
- Sommerfestbudget
- finanzielle Unterstützung für die psychologische Beratungen
- Ruderregatta

### **7.9 Hauptreferat**

Der AStA hat die Freigabe von dem Immatrikulationsamt bekommen, so dass die Gebrauch von E-Mail Adressen den Studierenden für den AStA Verteiler möglich wird.

Jan berichtet, dass die Referenten rechtzeitig ihre Rechenschaftsberichte zugesendet haben. Die Studierendenschaft wird über das Ergebnis der Klagedebatte samt den getragenen Kosten informiert.

Jan schlägt vor, dass ein Antrag auf Prüfung vom Semesterbeitrag an das StuPa gestellt werden soll. Für die XIX Legislatur stehen weniger

Mittel für die Projektförderung zur Verfügung. Ein viertel ist davon schon ausgegeben. Im Falle, dass die Studierendenzahl sinkt, bei der letzten Senkung des Semesterbeitrags um 56 Cent, kann der AStA nicht imstande sein, alle Projekte und Initiativen zu fördern.

Der Aktenvernichter im AStA Büro ist kaputt gegangen. Weder Reparatur, noch der Kauf eines Neuen ist geplant.

AStA hat einen möglichen Geschäftspartner gefunden, der den Shop versorgen kann. Der bisherige Partner, trotz Bezahlung, hat die letzte Lieferung noch nicht realisiert. Es wird ihm eine Frist bis Ende der Woche gestellt, falls er diese nicht einhält, wird mit ihm die weitere Zusammenarbeit aufgekündigt.

Der AStA Shop hat eine Spende in Form von gebrauchten Ordnern von der Steuerberaterin bekommen. Diese werden für den Preis 0.25 € zum Verkauf gestellt. Das gesammelte Geld wird für die Projektförderung angewendet.

Das Schloss im AStA Shop wurde von den Univertretern gewechselt, so dass der Reinigungsdienst auch den Zugang bekommt.

Es wurde ein Antrag auf Benutzung von dem Internetanschluss im AStA Shop gestellt. Die Dose unter der Treppe war nur für die Veranstaltungen vorgesehen.

Die Öffnungszeiten des AStA Shops verändern sich. Der Shop soll bald zwischen 12.30 und 14.30 geöffnet sein.

Die Lieferung für den AStA Shop stellt ein Problem dar, denn dazu bis 4 Personen und ein Privatauto engagiert sind. Es wird nachgefragt, ob die Mensamitarbeiter die kommenden Lieferungen abnehmen können.

## **8. Sonstiges**

Am Dienstag, den 10.11 soll ein Treffen mit dem Betreiber des Kameas stattfinden. Am Freitag, den 6.11. um 14.00 Uhr soll ein gemeinsames Treffen mit FSR Wiwi stattfinden.

Daniel Ambach tritt mit Wirkung zum 31.10.2009 offiziell aus dem Amt den berufenen Hauptreferenten zurück. Er erklärt sich jedoch bereit, für mögliche Fragen zur Verfügung zu stehen. Der AStA der XIX Legislatur bedankt sich bei ihm für sein Engagement.

### **8.1 Vergütung HoPo Referent**

Das StuPa möge beschließen, dass Tim Berthold eine Aufwandsentschädigung für den Monat Oktober erhält, weil er als berufener Referent alle Aufgaben seiner Vorgängerin übernommen hat.

**Der Antrag ist mit 5/0/0 angenommen.**

## **8.2. Nächster Sitzungstermin**

Die Bestimmung eines festen, regelmäßigen Sitzungstermins für alle Referenten war vergeblich. Wir werden künftig den Online Dienst Doodle weiter nutzen.

Sachlich richtig

Dan Krumnow  
(Vorsitzender)

Dominika Komorowska  
(Protokoll)